



EN CASTILLA-LA MANCHA, LIBRES DE LGTBIFOBIA

MANIFIESTO DEL GOBIERNO DE CASTILLA-LA MANCHA CON MOTIVO DEL DÍA INTERNACIONAL CONTRA LA LGTBIFOBIA

17 DE MAYO DE 2025

Con motivo del Día Internacional contra la Homofobia, la Transfobia y la Bifobia, conocido en la actualidad como Día Internacional contra la LGTBifobia, el Gobierno de Castilla-La Mancha, a través de la Consejería de Igualdad, alza la voz para recordar que los derechos de las personas LGTBI no son concesiones, son derechos humanos fundamentales. Y como tales, deben ser garantizados en igualdad de condiciones en todos los espacios y para todas las personas, vivan donde vivan.

Cada año conmemoramos el 17 de mayo de 1990 como el día en que la Organización Mundial de la Salud dejó de considerar la homosexualidad una enfermedad. Sin embargo, todavía hay países en los que ser una persona LGTBI implica el máximo de los rechazos, violencia, cárcel o incluso la pena de muerte.

Los delitos de odio y las expresiones LGTBifóbicas, tanto en el espacio público como en redes sociales o en entornos privados, siguen siendo una realidad que afecta a muchas personas en nuestro país. Estas situaciones a veces son explícitas, como los insultos, agresiones, amenazas, acoso en la escuela, en el trabajo o en la calle. Otras son más silenciosas, pero igualmente dañinas, como la exclusión, la invisibilización, el desprecio cotidiano o la falta de referentes. Esta violencia llega a vulnerar derechos y daña profundamente la autoestima, la salud y el bienestar de miles de personas en todo el mundo.

Castilla-La Mancha es una tierra plural en sus gentes, cuya diversidad es fuente de riqueza colectiva, y es firme nuestro compromiso institucional para que siga así, en políticas públicas que promuevan el respeto, la convivencia y la inclusión.

Pero Castilla-La Mancha a su vez no es ajena a las dificultades existentes, tanto las que han vivido o viven personas LGTBI en nuestra tierra, con diferentes retos sociales tanto en el ámbito familiar, laboral o académico, avivados por discursos que cuestionan la convivencia. Es una realidad que personas han optado, a lo largo de los años, por el silencio, por el anonimato o por emigrar de sus espacios cotidianos, lo que conocemos como sexilio.

El avance de políticas sociales a manos del Gobierno de Castilla-La Mancha y el trabajo realizado por entidades y colectivos LGTBI surgidos durante la última década, han logrado que Castilla-La Mancha se transforme en un referente de convivencia, donde la diversidad LGTBI forma parte del patrimonio humano de la región.

17 MAYO

Día Internacional contra la
Homofobia, Transfobia y Bifobia



Castilla-La Mancha



EN CASTILLA-LA MANCHA, LIBRES DE LGTBIFOBIA

MANIFIESTO DEL GOBIERNO DE CASTILLA-LA MANCHA
CON MOTIVO DEL DÍA INTERNACIONAL
CONTRA LA LGTBIFOBIA

17 DE MAYO DE 2025

España ha sido pionera en el reconocimiento de los derechos LGTBI, así como lo han sido sus diferentes territorios, en mayor o menor medida, con avances legales que han situado a nuestro país como referente internacional en igualdad y diversidad, como puede ser el matrimonio igualitario que cumple 20 años, o nuestra comunidad autónoma, que fue pionera en reivindicar conceptos como el sexilio en su Ley de Diversidad Sexual y Derechos LGTBI en Castilla-La Mancha.

Desde la Consejería de Igualdad queremos lanzar hoy un mensaje claro: **la diversidad no es un problema, es un valor social que nos enriquece como comunidad.** Y combatir la LGTBIfobia no es solo una cuestión de protección de minorías; es una cuestión de democracia, de derechos y de convivencia.

Por eso, en este día simbólico, queremos:

- **Reconocer** la valentía de tantas personas LGTBI que han resistido, que han salido del armario, que han decidido ser visibles en contextos hostiles, que han creado redes de apoyo en pueblos, barrios y ciudades de Castilla-La Mancha. Su existencia misma es un acto de justicia.
- **Acompañar** también a quienes todavía no han podido ser visibles, a quienes callan por miedo, por inseguridad o por el peso del entorno en el que viven. Su silencio no es ausencia, su vivencia merece el mismo respeto, la misma protección y el mismo reconocimiento.
- **Reivindicar** el papel imprescindible del activismo y del tejido asociativo LGTBI, que con esfuerzo y compromiso sostienen espacios de acogida, denuncia, formación y cultura, especialmente en aquellos lugares donde más se necesita.
- **Denunciar** todas las formas de LGTBIfobia, tanto delitos como incidentes de odio, desde la burla, el acoso o las agresiones, hasta la exclusión o la invisibilización en medios, escuelas y servicios públicos. Ninguna discriminación es menor. Ningún silencio es inocuo y la infradenuncia es uno de los grandes retos actuales.
- **Reafirmar** nuestro compromiso institucional para seguir avanzando en políticas públicas valientes, que garanticen la igualdad real y efectiva de las personas LGTBI en todos los ámbitos.

El Gobierno regional seguirá trabajando por los derechos de las personas LGTBI, reiterando su firme compromiso y con el desarrollo de la Ley de Diversidad Sexual de Castilla-La Mancha, aprobada en 2022 en el marco de un amplio consenso político y social. Un consenso contra el que surgen nuevos retos y amenazas, a través de los discursos que cuestionan la convivencia y abogan por el retroceso en derechos

17 MAYO

Día Internacional contra la
Homofobia, Transfobia y Bifobia



Castilla-La Mancha



EN CASTILLA-LA MANCHA, LIBRES DE LGTBIFOBIA

MANIFIESTO DEL GOBIERNO DE CASTILLA-LA MANCHA
CON MOTIVO DEL DÍA INTERNACIONAL
CONTRA LA LGTBIFOBIA

17 DE MAYO DE 2025

ya conquistados, discursos a los que el Gobierno de Castilla-La Mancha hará frente y desde su Consejería de Igualdad reafirma su compromiso de proteger los avances logrados y de seguir ampliando derechos. Este ascenso de discursos intolerantes y políticas regresivas hace más urgente que nunca garantizar la igualdad, blindar los derechos y promover una convivencia basada en el respeto y la diversidad.

Queremos una Castilla-La Mancha donde la infancia, la adolescencia y cada persona mayor pueda vivir su diversidad con orgullo y sin miedo. Queremos una tierra que acoja, que proteja, que celebre la pluralidad de sus gentes. En este 17 de mayo, invitamos a toda la ciudadanía, a todas las instituciones, a todos los medios, a todas las escuelas y a todos los espacios públicos y privados a comprometerse con una cultura del respeto, de la igualdad y de la libertad.

Porque la LGTBifobia no solo ataca a una parte de la población: socava los cimientos mismos de una sociedad democrática.

Porque cada agresión, cada burla, cada silencio nos hace menos libres como ciudadanía.

Y porque frente a los discursos del odio, responderemos siempre con más derechos, más visibilidad y más compromiso. Porque los derechos no se heredan: se conquistan, se protegen y se viven. Y frente a la LGTBifobia, nuestra mejor respuesta es más igualdad, y un compromiso firme con la pluralidad.

Hoy, 17 de mayo, lo decimos alto y claro: **Castilla-La Mancha no da un paso atrás. Castilla-La Mancha se declara en lucha contra la LGTBifobia.**

Porque en nuestra tierra, la diversidad no solo se respeta: se defiende

17 MAYO

Día Internacional contra la
Homofobia, Transfobia y Bifobia



Castilla-La Mancha